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県会議員の 
政務活動費 
1 人月３０万 

日本共産党県議団は 26 日昼、
岩佐議⻑に政活費に係る検討委
員会を設置し、一連の不適切な
支出について明らかにし、県議

会が自浄作用を発揮する
よう申し入れました。政
務活動費を使って、行政
書士の専門書の購入、自
己所有の事務所への家賃
支出、旧統一協会関連団

体の会費やイベント参加
費支出などに県⺠の不信
が高まっています。ケジ
メをつけることが必要で
す。 

県議の対応まちま
ち 

「不適切な支出」と指
摘されたことに対して、
議員の対応が分かれてい
ます。清水議員、目方議
員、小川議員はきっぱり
と返還しました。有村議
員は、「事務所として使っ

議員と同じサイズ、同じ
部数、同じ印刷会社を使
っているのに、大野議員
は約 2 倍も支出していま
す。2019 年 1 月 15 日付
の№21 号は、45,900 部
発行で、1,019,600 円支
出。その支払は、大野議
員 個 人 の 政 活 費 か ら
509,800 円、自⺠党会派
の政活費から 509,800 円
（裏面＝写真Ａの上段が
大野議員支払の領収書。
下段が自⺠党会派からの
振込受領書）となってい
ます。 
 

他議員の2倍という
理由だけではない 
収支報告書と 
証拠書類が立証 
 過去 5 年間の収支報告
書では、県政報告発行費
は、個人分と会派分が同
額で政活費から支出され

ている実態がある」と表
明。他の議員は返還にふれ
ながらもケジメをつけて
いないなど対応が問われ
ています。「過ちては改む
るに憚（はばか）ることな
かれ」…議員としての政治
姿勢が問われています。 

 
大野県議、二重取り 
疑惑には根拠がある 
 26 日付で明らかにした
大野和三郎議員の県政報
告発行費は、同じ選挙区の

 21 日、彦根犬上議員団（5 人）は杉本敏隆県議（⻑浜市選出）
より、三日月県政・県議会をめぐる問題で報告を受けました。 
 特に大野県議の食肉処理・流通に関わる不当圧力をめぐる課
題、政務活動費（以下「政活費」と表現する）をめぐる「水増
し疑惑」について認識を新たにすることができました。この内、
大野県議の「水増し疑惑」について杉本県議のホームページを
参照・引用しながらお知らせします。 

政務活動費に係る検討委員会設置を求め、岩佐議長に申し入れる杉本県議

（左から 3 人目）ら党県議団（左側 4 人）＝9 月 26 日県庁・県議会 

政務活動費の不適切支出―問われる議員の政治姿勢 



 

 

ています。これだけでは、
内訳（印刷代と折込代）は
わかりません。ところが、
№18 については、大野議員
個人の政活費の 2017 年度
収支報告書に印刷代として
236,302 円（写真 B）が計
上されています。 

そして大野議員個人の政
活費の 2018 年度収支報告
書に№18 の折込代として
275,578 円（写真 C）が計上
されています。 
 №18 号の支出が年度をま
たがっているのは、印刷が 3
月で折込が 4 月だったから

だと思われます。政活費
は年度で区切られてい
るからです。これで次の
ことが明らかになりま
す。大野議員が個人の政
活費から支払った№18
号の印刷代は、他議員の
1 部当り単価に印刷部数
をかけた額とほぼ同じ
になります。大野議員が
個人の政活費から支払
った№18 号の折込代は、
県下ほぼ共通の B3 版 1
部当り折込料 6 円に折
込部数をかけた額とほ

ぼ同じになります。年度が
またがっていることによっ
て、取引の実相が明らかに
なっているのです。 
 ところが、これに加えて
511,900 円が№18 号発行費
として自⺠党会派から印刷
会社に振り込まれていま
す。これが二重支払にしか
見えないのは私だけではな
いだろう。真実は必ず明ら
かになるはずです。 

◇    ◇ 
 以上が大野県議の政務活
動費支出の「水増し疑惑」
です。 

 
５年間だけで

も 
約３４０万円

の 
２重取り疑惑 

 杉本県議の調査では過去
5 年間（2017 年度〜2021
年度）のＢ３版（Ｂ４大４
ページ版）県政報告７種だ
けでも 3,435,504 円も余分
に支出されている疑惑があ
ると指摘しています。この
政務活動費はすべて県⺠の
税金が原資です。 
 杉本県議は「食肉処理・
流通をめぐる県政に対する
不当圧力にしろ、政務調査
費の不正疑惑の人物が県議
でいいのかが鋭く問われる
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